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SEULE RECONNUE EN SUISSE PAR LA FÉDÉRATION INTERNATIONALE FÉLINE (FIFe) 

RECONNAISSANCE PAR LA FIFe COMME UNIQUE FÉDÉRATION DE SUISSE 

L'UNICA RICONOSCIUTA IN SVIZZERA DALLA FEDERAZIONE INTERNAZIONALE FELINA (FIFe) 

 
PROCÈS-VERBAL DE DÉCISION 
 
de l'Assemblée des délégués de la FÉDÉRATION FÉLINE 
HELVETIQUE (FFH) du 13 avril 2024 à l'Hôtel Kreuz, 
Zeughausgasse 41, 3011 Berne 

 
 
 
 
Ordre du jour : 
 

1. Accueil et appel 
2. Élection des scrutateurs 
3. Approbation de l'ordre du jour 
4. Approbation du procès-verbal de l'AD du 1er avril 2023 
5. Approbation du rapport annuel du président 
6. Approbation des comptes annuels 2023 et du rapport des réviseurs ainsi que décharge au 

 comité directeur 
7. Lecture de la rétrospective annuelle de la commission technique 
8. Élections pour le prochain mandat 

a. Comité central 
b. Commission Technique 2 – 3 membres 
c. 2 vérificateurs des comptes, 1 suppléant aux vérificateurs des comptes 
d. 4 - 6 inspecteurs d'élevage 

9. Approbation du budget 2024 
10. Fixation des cotisations et des taxes de la FFH  
11. Divers 

 
 

Présents:   Alfred Wittich Soojarit Président  

Jürg Keller-Friskovec Vice-président 
 Manuela Schaffner Caissière 
 Catherine Meyer Körber Vice-caissière 
 Stephanie Feyfar Secrétaire 
 Wanda Dadò Vice-secrétaire  
 Theres Habegger, Secrétaire du LOH 
 Michael Friedauer Président CT 
  
 
Délégués présents :  
  
Katzenclub Aargau Solothurn, KAS 
 Wendel Stoop 
 Cathy Ducommun 
 Philippe Sunier 
 

 



Katzenclub beider Basel, KCbB 
 Ruth Lang 
 Monika Haas 
 
Katzen und Edelkatzenclub Bern, KECB 
 Nancy Klabunde 
 Sandra Schrag 
 Brigitte Portner 
  
Ebocat SKK 
 Trudy Oberholzer 
 Katia Veeravahu 
 
Société Féline Genevoise, SFG 
 Joelle Monney  
 Sans 2ème délégué 
 
Katzenfreunde Luzern und Zentralschweiz, KLZ 
 Anita Truttmann 
 Franco Roos 
 
Cat Club des Montagnes, CCM 
 Yves Allimann 
 Sans 2ème délégué 
 
Société Féline Neuchâtel-Jura, SFNJ 
 Patricia Casagrande 
 Isabelle Casagrande 
 
Rassekatzenvereinigung Ostschweiz, RKVO 
 Michael Friedauer 
 René Grossglauser 
 Sans 3e délégué 
 
Société Suisse du Chat de Race, SSC 
 Sandra Achermann 
 Martin Wahl 
 Kerstin Wick 
 
Società Felina Ticinnese,SFT 
 Nelly Badea 
 Maurizio Bellanca 
 
Cat Club Vaud, Valais + Fribourg, CCVV+F 
 Joao Monteiro 
 Sandro Chiavuzzo 
 Adriano Camelo 
 
Katzenclub Züri-Leu, ZL 
 Louise Hofstetter 
 Sans 2e ni 3e délégué 
 
 
Auditeurs : Hans-Peter Lang 
 Christoph Vischer 
 Thea Friskovec-Keller 
 Heidi Christen 
 Samuel Strassmann 
 Isabelle Maillard 
 Marie-Hélène Camelo 



 Olga Silva 
  
 
 

 

1. Appel et salutations 
 
Le président Alfred Wittich Soojarit salue les délégués présents, les deux traductrices et le 
responsable de la technique. Il remercie le KCbB pour les boissons de la réunion et l'apéritif 
et félicite le club pour son 50ème anniversaire. Il ouvre l'assemblée à 9h40. 
 
Voix des délégués présents : 29, Majorité absolue : 15 majorité qualifiée : 20 
 
 

2. Scrutateurs 
 
René Gross Glauser est élu à l'unanimité. 
 
 

3. Approbation de l'ordre du jour 
 
Sandra Schrag / KECB demande des élections à bulletin secret pour les points 8a et 8b de 
l'ordre du jour. 
L'ordre du jour est adopté à l'unanimité. 
Les délégués du CCVV&F arrivent.  
Voix des délégués présents : 32,  Majorité absolue: 17, Majorité qualifiée: 22 
 
 

4.         Approbation du procès-verbal de l'AD du 1er avril 2023 
 
La parole n'est pas demandée et le procès-verbal de l'AD 2023 est approuvé à l'unanimité avec 
remerciements. 
 

Les délégués du CCVV&F arrivent.  
Voix des délégués présents : 32, Majorité absolue: 17, Majorité qualifiée: 22 
 

 

          5.  Approbation du rapport annuel du président 
 
La parole n'est pas demandée et le rapport annuel du président est mis au vote comme suit : 
Oui: 29   Non: 1         Abstentions: 2  
Le rapport annuel du président est donc adopté. 
 
 

 6.       Approbation des comptes annuels 2023 et du rapport des réviseurs, ainsi      
que décharge au comité directeur  
 
Manuela Schaffner commente les comptes annuels. 
Martin Wahl aimerait des informations sur le montant du fonds des amendes et la 
compétence du CC pour son utilisation ; ce point devrait être traité. 
 
Jürg Keller explique que les recettes ont été nettement plus élevées, ce qui explique 
l'augmentation du fonds des amendes. Une modification des statuts pourra être votée lors de 
la prochaine assemblée des délégués. 
 



Alfred Wittich estime à ce sujet que ce fonds devrait plutôt s'appeler "Fonds de protection 
des chats". 
 
Joëlle Monney suggère la création d'un fonds supplémentaire. 
 
Yves Alliman constate que le fonds est déjà géré comme un fonds pour les membres de la 
FFH. Seul le titre est obsolète. 
 
Philippe Sunier propose comme nouveau titre "Fonds de solidarité". 
 
Le vote a lieu comme suit : 
 
Comptes annuels 2023 
 
Oui:   30          Non:    0       Abstentions:    2         
 
Rapport des réviseurs : 
 
Oui :   32          Non : 0         Abstentions : 0 
 

Décharge au comité directeur : 
 
Oui: 32    Non :            Abstentions : 0 
 
Alfred Wittich Soojarit remercie pour le travail accompli. 
 
 

7.  Lecture de la rétrospective annuelle de la CT 
 
Le rapport annuel de Michael Friedauer n'est pas lu. 
Alfred Wittich Soojarit remercie tous les participants pour leur travail.                        

 
 
8.  Élections pour le prochain mandat 

  
a) Comité central 

 
Président :                                           Est élu avec 20 voix Alfred Wittich Soojarit 
Vice-président :                                   Est élu avec 22 voix Jürg Keller- Friskovec 
Secrétaire                                            Est élue avec 30 voix Stephanie Feyfar 
Philippe Sunier est élue comme second scrutateur. 
Vice-secrétaire :                                  Est élue avec 29 voix Wanda Dadò 
Caissière                                             Est élue avec 26 voix Manuela Schaffner 
Vice-caissière                                     Est élue avec 23 voix Catherine Meyer-Körber 
Secrétaire LOH                                   Est élue avec 27 voix Theres Habegger 
Président CT: Nancy Klabunde et Michael Friedauer se présentent brièvement. 
                                                            Est élu avec 18 voix Michael Friedauer 
                                                            Nancy Klabunde obtient 11 voix 
 
 

b) Commission technique 
 
Sont élus Hans Peter Lang avec 26 voix et Nancy Klabunde avec 19 voix. 
 



c) 2 vérificateurs des comptes, 1 suppléant  
 aux vérificateurs des comptes 

 
Le vote a lieu in globo 
Avec 29 voix et 3 abstentions, Simona Hiltpold, Kerstin Wick et Barbara Zahnd sont réélues. 
 

d) Inspecteurs d'élevage 
 
Le vote a lieu in globo 
Patricia Casagrande, Trudy Oberholzer, Manuela Schaffner et Wanda Dadò sont réélues à 
l'unanimité. 
 
 

9. Approbation du budget 2024 
 
Manuela Schaffner explique le budget. 
Une petite erreur d’un total est corrigée. 
Martin Wahl propose d'augmenter le fonds des amendes de 10'000 Fr. comme réserve, par 
exemple pour des frais d'avocat. Le bénéfice doit être réduit de cette somme. Cette 
proposition est approuvée par 31 oui et une abstention. 
 
Le budget ajusté est voté comme suit. 
Oui:   30          Non: 0          Abstentions:  2  
Le budget est ainsi approuvé.  
Alfred Wittich Soojarit remercie la caissière Manuela Schaffner pour son travail. 
 
 

10. Fixation des cotisations et des taxes à la FFH 
 
Les cotisations et les taxes, telles que proposées par le CC, sont soumises au vote comme 
suit. 
Oui :  29             Non:  0       Abstentions:     3 
La fixation des taxes est ainsi adoptée. 
 
 

11. Divers 
 
Philippe Sunier demande que l'ordre du jour soit remis séparément en allemand et en 
français. 
 
Wendel Stoop met en garde contre la tentation de s'approprier les halls d'exposition.     
 
Nancy Klabunde suggère de réduire le nombre d'expositions ou d'organiser des expositions 
en commun avec un autre club. Ceci en raison de la difficulté à obtenir suffisamment 
d'inscriptions. 
 
Yves Alliman souhaite que la FIFE réduise de manière générale le nombre minimum de 
chats dans le catalogue de 150 à 120. 
 
Alfred Wittich Soojarit répond qu'une demande dans ce sens a été retirée lors de 
l'assemblée générale 2023 de la FIFe, au motif que les autorisations individuelles sont 
accordées sans problème. Lors de l'assemblée générale de la FIFe de cette année, la 
commission des expositions se penchera sur cette question. 
 



La discussion se poursuit sur les expositions, notamment sur les problèmes rencontrés avec 
certains offices vétérinaires et les grandes difficultés d'application de la loi sur la protection 
des animaux dans les différents cantons. Comme toujours, il est essentiel de chercher le 
contact avec l'office vétérinaire compétent et le contact avec les exposants de races dont 
l'admission n'est pas garantie dans tous les cantons.  
 
Nelly Badea fait remarquer qu'au Tessin, malgré de gros efforts, aucun contact n'a été établi 
avec l'office vétérinaire. 
 
Sandro Chiavuzzo fait remarquer qu'Alfred Wittich n'aurait pas dû se présenter à la 
réélection après avoir reçu une interdiction d'élevage. 
Sandra Achermann répond que, premièrement, il s'agit d'une affaire privée du président et 
que, deuxièmement, cette remarque aurait dû être faite lors des élections. 
 
Alfred Wittich affirme à ce sujet qu'il n'a jamais pratiqué l'élevage de torture avec des types 
extrêmes et qu'on a fait de lui un exemple. Ses quatre chats sont en bonne santé et n'ont 
aucun problème. 
 
(Remarque de la rédactrice du procès-verbal : l'interdiction de l'Office vétérinaire cantonal 
d'Argovie concerne les quatre chats Exotic Shorthair d'Alfred Wittich et non lui en tant 
qu'éleveur). 
 
Les prochaines dates : 
 
Assemblée des présidents:              16 novembre 2024, organisée par la SSR 
Assemblée des délégués :                3 mai 2025 à Berne  
 
Katja Veeravahu fait remarquer que la date de la prochaine AD n'est pas conforme aux 
statuts - l'AD doit avoir lieu dans le premier tiers de l'année. 
 
L'AD vote sur l'autorisation exceptionnelle d'une date ultérieure comme suit : 
Oui:   28           Non:  2       Abstentions:  2  
L'AD 2025 pourra ainsi avoir lieu à la date prévue. 
 
Alfred Wittich Soojarit remercie les traductrices et le responsable de la technique, le KCbB 
pour les boissons de la séance et l'apéritif et clôt l'Assemblée des délégués à 12h12.  
 
 
 
Pour le protocole 
 
Muttenz, le 5 mai 2024            Stephanie Feyfar 


